"INTERVENCION DEL ESTADO PLURINACIONAL DE BOLIVIA EXAMEN MINISTERIAL ANUAL - REUNION DE ALTO NIVEL

APLIACION DE LOS OBJETIVOS Y COMPROMISOS CONVENIDOS INTERNACIONALMENTE CON RESPECTO A LA IGUALDAD ENTRE LOS GENEROS Y EL EMPODERAMIENTO DE LA MUJER

Señor Presidente

Distinguidos delegados

Permítame expresarle nuestra **complacencia** por el ejercicio de la presidencia del **Consejo Económico y Social**.

Estamos persuadidos que este segmento de alto nivel dedicado a la cuestión de género y empoderamiento de la mujer constituye otro avance sustantivo dentro de la agenda multilateral.

Bolivia suscribe la declaración formulada por Yemen en nombre del G77 Y China.

Señor Presidente

El Estado Plurinacional de Bolivia sostiene que **el modelo de desarrollo económico**, impulsado por los países industrializados generador de crisis económica y climática, **debe ser cambiado**.

Bajo la administración del hermano Presidente Evo Morales Ayma Bolivia viene implementando, un nuevo modelo de desarrollo, orientado a una mejor distribución de los ingresos, profundización de las políticas social, preservación de la estabilidad macroeconómica, en un contexto de fortalecimiento de la democracia.

Bolivia se plantea la construcción de un **Estado Integral**, donde existe una fuerte **correspondencia entre la sociedad civil**, las regiones, los trabajadores, las clases sociales populares, las **naciones indígenas** y su representación política estatal.

La **Nueva Constitución Política del Estado**, recoge este precepto, garantizando los derechos de todos los componentes de una **sociedad civil-ampliada**, en el marco de la **pluralidad de las estructuras** económicas, políticas y culturales que caracterizan la sociedad boliviana.

Reconoce la equidad de género y el **derecho de desarrollo** de la mujer como **parte integral** de los derechos humanos universales y como **parte fundamental** de la construcción de la nueva sociedad sustentada en los valores de complementariedad, igualdad, inclusión, solidaridad y en armonía con la naturaleza.

El Plan Nacional de Desarrollo "Bolivia Digna, Soberana, Productiva y Democrática Para Vivir Bien" (2006 y 2007), redefinen los parámetros organizativos de la economía, con miras a construir relaciones más inclusivas con fuerte orientación soberana y redistributiva de los recursos productivos y económicos, hacia los grupos históricamente excluidos. Focalizando sus políticas sociales hacia los grupos de mujeres indígenas en áreas rurales donde hay mayor incidencia de la pobreza.

Las estructuras de poder del nuevo Estado Plurinacional tienen **fuerte participación femenina**. Líderes femeninas populares de organizaciones sociales, campesinas, indígenas, productoras, rurales y urbanas forman parte del 49% de la **Asamblea Plurinacional** y del **50%** del **Gabinete Ministerial** que acompaña la gestión del Presidente Evo Morales.

Cumplimos así con el concepto ancestral Aymara del "chacha-warmi" que significa complementariedad de la relación hombre-mujer.

Gracias a la implementación de políticas sociales, de redistribución del ingreso y de inclusión de género. Bolivia registra una reducción importante de la pobreza extrema de 5% a nivel nacional y del 10% en el área rural durante el 2006 al 2008 (de 63.94% a 53.31 del 2006 al 2008 respectivamente).

La implementación de tres **programas de bonos**, trasferencias de dinero, de carácter universal dirigido a 3 grupos vulnerables de la población: niños en edad escolar, personas de la tercera edad, mujeres en gestación y niños menores a 2 años de edad, incorpora un **complemento significativo a los ingresos** de la población.

El **Bono madre niño-niña** "Juana Azurduy" orientado a hacer efectivos los **derechos fundamentales de acceso a la salud** y la disminución de los niveles de **mortalidad materna e infantil**, cubre hasta el 5% de los ingresos mensuales de las mujeres de los segmentos más pobres de la población.

Bolivia habría alcanzado el **objetivo de desarrollo del milenio numero 3,** se cerró la **brecha de género** en la tasa de alfabetismo para la población entre 15 y 25 anos, Bolivia se declara territorio libre de analfabetismo.

Señor Presidente

Estos resultados y **avances cualitativos** que hoy presentamos ratifican nuestros compromisos internacionales de garantizar el empoderamiento e igualdad de la mujer que solo es posible lograrlo bajo un modelo de desarrollo inclusivo y redistributivo, con amplia participación social.

Finalmente, el Estado Plurinacional e Bolivia manifiesta su apoyo al establecimiento de la nueva entidad de género en las Naciones Unidas. Estamos persuadidos que proyectara acciones integrales determinantes para que las mujeres sean artífices y gestoras de políticas que respondan a las realidades de nuestros respectivos países.

Muchas Gracias